

BAB V PENUTUP

5.1 KESIMPULAN

Kerjasama antara USAID dan Indonesia dalam program WASH sanitasi dan air bersih telah memberikan kontribusi yang signifikan dalam meningkatkan akses masyarakat terhadap sanitasi yang layak dan air bersih. Melalui penyediaan infrastruktur sanitasi yang memadai dan peningkatan kesadaran masyarakat tentang pentingnya praktik *higiene* yang baik, program ini telah berhasil meningkatkan kualitas hidup dan kesehatan masyarakat secara keseluruhan. Kolaborasi yang efektif antara USAID dan pemerintah Indonesia telah menjadi kunci keberhasilan program WASH. Dalam kemitraan ini, tanggung jawab dibagi secara adil dan sumber daya yang tersedia dimanfaatkan secara optimal. Selain itu, kerjasama yang erat dengan lembaga swasta dan masyarakat sipil juga telah memperluas jangkauan program dan meningkatkan efektivitas implementasinya.

Program WASH USAID juga memberikan dampak positif pada kesehatan dan kesejahteraan masyarakat. Penurunan penyakit yang terkait sanitasi yang buruk telah meningkatkan kesejahteraan dan produktivitas masyarakat secara keseluruhan. Selain itu, melalui pendekatan yang berkelanjutan dan melibatkan partisipasi aktif masyarakat, program ini memiliki potensi untuk berlanjut dalam jangka panjang dan memberikan manfaat bagi generasi mendatang. Dalam rangka mencapai kesuksesan program WASH, perluasan jangkauan program dan keberlanjutan menjadi hal yang penting. Program ini harus tetap mengadopsi pendekatan yang melibatkan masyarakat secara aktif dan menjaga kolaborasi yang efektif dengan semua pemangku kepentingan terkait. Selain itu, penting untuk terus meningkatkan kesadaran masyarakat tentang pentingnya sanitasi yang layak dan air bersih melalui edukasi yang tepat. Melalui upaya bersama dalam meningkatkan akses, kesadaran, dan keberlanjutan program, diharapkan tujuan pembangunan berkelanjutan terkait dengan sanitasi dan air bersih dapat tercapai dengan lebih baik di masa depan.

5.2 SARAN

Berdasarkan kerjasama antara USAID dan Indonesia dalam program WASH sanitasi dan air bersih, terdapat beberapa saran yang dapat diberikan untuk meningkatkan keberhasilan dan keberlanjutan program ini. Saran pertama adalah memperkuat koordinasi dan kolaborasi antara semua pemangku kepentingan terkait. Kerjasama yang erat antara pemerintah, USAID, lembaga swasta, dan masyarakat sipil sangat penting untuk mencapai tujuan bersama dalam program WASH. Dibutuhkan mekanisme yang jelas dan efektif untuk berkomunikasi, berbagi pengetahuan, dan mengoordinasikan upaya serta sumber daya yang ada. Saran kedua peningkatan pembiayaan dan alokasi anggaran yang memadai untuk program WASH. Pemerintah Indonesia perlu meningkatkan komitmen dan alokasi anggaran untuk memastikan keberlanjutan program ini. Selain itu, penting juga untuk mengeksplorasi sumber pembiayaan alternatif, seperti kemitraan publik-swasta, pinjaman berbasis kinerja, dan dana hibah dari lembaga internasional, guna mendukung program WASH yang berkelanjutan. kemudian memperkuat kapasitas dan pelatihan bagi tenaga kerja yang terlibat dalam program WASH. Tenaga kerja yang terlatih dan berkualitas akan memastikan pelaksanaan program dengan baik. Diperlukan program pelatihan yang terencana dan berkelanjutan untuk memperkuat pemahaman dan keterampilan terkait sanitasi dan air bersih, manajemen infrastruktur, partisipasi masyarakat, serta pemeliharaan fasilitas WASH. Selanjutnya meningkatkan pendekatan berbasis masyarakat dalam program WASH. Pemberdayaan masyarakat harus menjadi prioritas utama dalam perencanaan dan implementasi program. Masyarakat perlu dilibatkan secara aktif dalam pengambilan keputusan, perencanaan, dan pengelolaan fasilitas sanitasi dan air bersih. Pendekatan ini akan meningkatkan partisipasi masyarakat, memperkuat kepemilikan lokal, dan meningkatkan keberlanjutan program. Saran terakhir adalah melakukan pemantauan dan evaluasi yang berkala terhadap program WASH. Pemantauan dan evaluasi yang rutin akan membantu mengukur keberhasilan program, mengidentifikasi masalah yang muncul, dan memperbaiki kelemahan yang ada.

Hasil evaluasi dapat digunakan sebagai dasar untuk perbaikan program dan pengambilan keputusan yang lebih baik dalam upaya mencapai tujuan yang ditetapkan.

Dengan mengimplementasikan saran-saran di atas, diharapkan kerjasama antara USAID dan Indonesia dalam program WASH sanitasi dan air bersih dapat ditingkatkan, dan program ini dapat memberikan manfaat yang lebih luas dan berkelanjutan bagi masyarakat Indonesia.

